
  臺北市立中山女子高級中學 113 年 12 月班代大會發言條意見彙整與回覆 

發言條彙整：班代大會秘書組  

※上次會議決議事項後續執行情形 

項次 內容 業務單位 後續處理 

無 無   

 

★各月發言條意見彙整與回覆：校網首頁→學生自治組織→班代大會會議資料 

班級  提議事項  提議事項說明  

回覆  

單位  

答覆意見  

一群 改善抬餐時間過長

的問題 

（22 票） 

說明：因抬餐時間過長，導致午休時

間縮短或耽誤中午校務活動、社練。 

建議：在電梯加裝定時器，12:00-

12:20 開放電梯兩側。 

總務處 

感謝同學提議，上次有班級

提出，試行時才發現沒有辦

法單獨設定短暫時間開放。 

這次經由 PBL 小組訪談及思

量，已請廠商安裝所需裝

置，並設立好時間，相關試

行公告與正式開放之相關配

套措施，亦將與學務處共同

研擬。 

※相關建議曾提及之班級 

113 年 09 月一信 

113 年 10 月一慧 

三信 加強逸修樓三信旁

廁所洗手台清潔 

（20 票） 

說明：洗手台長了很多霉斑，不美觀

之外也有衛生疑慮。 

建議：請外包廠商加強清潔。 

學務處 

洗手台的霉斑是長在矽膠條

（矽利康）上，那種霉斑真

的非常難清除，必須要等全

部乾燥後，噴上漂白水或除

霉清潔劑後等幾個小時再清

洗，而且還不見得除得乾

淨。以高三洗手槽的使用狀

況，要達到上述條件幾乎只

有晚自習結束，這如果要要

求清潔人員處理，應該會違

反勞基法。 

目前已拜託總務處於新年度

請廠商估價，考慮將矽膠條

進行更新。 



三義 請學創不要提前廣

播讓大家收書包離

開 

（25 票） 

說明：學創常在 21:00 前 5-15 分鐘

就廣播請同學收書包，干擾到大家讀

書 

建議：在 21:00 打鐘後再進行廣

播。 

學務處 

晚自習結束的廣播時間，禮 

拜一至禮拜五原則是 21:00 

整廣播離校，禮拜六提前至

16:40 廣播離校。 

三信 加強高三網路 

（34 票） 

說明：同學經常因為網路連線不良難

以訂餐，反覆嘗試到成功花費 10-30

分鐘不等。以及教室靠操場側整排連

不到網路，其周圍之連線也偶有不

穩。 

建議：加強逸仙樓網路訊號。 

圖書館 

謝謝同學的關心，關於訂餐

系統分兩部分回答 

如下， 

1. 屬資訊組部分，因

11/20 後校內防火牆韌

體已完成更新，網路狀

態已恢復穩定，是否為

教室內 AP 問題，資訊

組將於近期進行排查。 

2. 屬熱食部部分，熱食部

有自有的訂餐系統伺服

器，也請衛生組向熱食

部確認訂餐系統伺服器

是否穩定。 

一簡 校長面對近期「盤

絲洞」事件 

（35 票） 

說明：近期因中國桌球選手訪問中

山，帶來很多不必要的問題，但校方

卻未對其作出回應。 

建議： 

1.請校長主動出來道歉，澄清說明，

而非僅提供一份單單的回覆。 

2.以後關於任何校外人士來訪，校方

應有更完整的計劃。（請提前告知學

生，並規劃合理動向、時機）。 

3.對於網路上有關於學生的言論，請

校方給予警告且積極反應。 

4.校方不應有任何逃避責任的行為。 

秘書室 

謝謝同學關心學校的名譽與

事務，針對本次教育參訪事

件較複雜且正向的支持與負

向的建議都有，有些又涉及

師生隱私問題，請容許必須

尊重學生。 

很遺憾也很抱歉，讓同學們

那一週處於網路集體霸凌的

恐懼下而未能快速消弭。 

事件過程先簡要說明如下，

對此議題需要再多一些關注

的同學，歡迎可以至秘書室

預約，校長會跟同學針對不

理解的部分進行說明與討

論。 

1. 本次教育參訪為中國大

陸七所大學的參訪活

動，是在政府核准的前

一敏 校方應積極保護學

生名譽 

（20 票） 

說明：上個月中國團前來交流，後網

路上陸續出現有損學生名譽的報導、

言論，而未見校方有積極作為。 

建議：校方應對網路上的詆毀給予警

告，並採取積極行動，澄清說明。 

秘書室 



提下，函文教育局與學

校討論是否同意接待，

並由教育局回函教育

部，學校同意在「符合

教育目的，且不影響正

常教學之情形下」協助

接待。學校也依教育部

之兩岸交流規定辦理，

過程中未談及政治及矮

化臺灣之作為。 

2. 學校前後共發出不成文

的校友回信、家長回

信、兩份正式新聞稿、

家長會於粉絲頁發出一

份聲明稿進行說明，非

一份簡單的回覆。 

3. 後續出現許多非事實的

攻擊，如學校矮化降下

國旗、開放媒體入校拍

攝學生、安排學生列隊

夾道歡迎等。學校、家

長會、校友會立場一

致，於新聞稿中表明嚴

正抗議，反對任何傷害

中山師生名譽的行為。

針對後續任何不實報導

及對師生影涉及傷害的

言論，必要時將透過家

長會法律組採取法律行

動，全力保護學生權

益。 

4. 若學生仍有需要進一步

了解，再個別或以小組

約時間討論。 

學校未來針對類似的教育參

訪活動，將持續審慎評估。

網路惡意攻擊，對岸部分需

透過陸委會反應，律師可以



較及時對臺灣的媒體進行法

律程序。 

 

目前學校均已正常學習與生

活，許多師生反應小英大學

姐已經為這件事做最佳的表

述與鼓勵，希望不要再多做

討論影響校園安寧。 

節錄小英大學姐的鼓勵-- 

女生不需要被別人定義，被

別人限制，我們要做「勇敢

走向世界的女生」。 

但這件事並不容易，一路

上，會遇到很多保守的力

量、阻擋的障礙。但我們不

要害怕走出去，未來不論是

參加國際競賽，或是與來自

四面八方的學生交流，都能

展現台灣人的自信與勇氣，

也能在快速變動的世界中，

找到屬於自己的特色和底

氣。 

 


